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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考 担当課

1
町道三国・丸林線高速道路カルバードボックス部分関屋川のふたは完了
したが、上流・下流を10ｍほど延伸できないか。

今、離合できない部分を来年３月末までに広げるようにしてい
ます。ボックス入口・出口の対面交通出来るよう進めています。
仮工事で令和３年度までに広くし、整備完了は令和４年度、３号
線までの開通（踏切まで）は令和７年度に延びている状況で
す。

→三国・丸林線高速道路カルバードボックス部で上流・下流部
分の道路については、暫定ですが２車線の通行ができる状態
に令和４年３月末に工事が完成する予定です。

まちづくり 古賀課長 建設課

2

若基小学校の裏門前から南へ向かう狭い脇道を、小学生が下校の横を
道幅ぎりぎりに軽自動車が通る様子は正に危険で、さらには中学生自転
車で通る際は危険この上ない状態である。子供たちの安心・安全を思え
ば、車両の通行を制限する方法はないか。

７:30～８：30の通学時間は車両通行制限を行っています。歩道
にカラー舗装を行い、注意喚起を進めており、来年度塗り直し
の予定です。

まちづくり 町長 建設課

3 町営墓地の設置は検討できないか。

現在基山にはたくさんの墓地や納骨堂を提供するお寺があり
ます。表に出してよいお寺の情報は（宗派にはこだわらない）今
後基山町のホームページに載せるよう検討しています。現時点
では、町内のお寺で十分対応できるため、町営墓地の検討は
行なっていません。

くらし 町長 まちづくり課
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4
けやき台き北端のパーク＆ライド付近にトイレを設置してほしい（道路が
開通し駐車場利用も増えているので、利用者も助かるのでないか。）。

トイレを設置すればする程、行政コストがかかります。他の支出
をおさえると行政サービスの低下にも繋がりますし、税金が上
がるのではと心配もでてきます。どこまでやるべきかや、どんな
運営方法が良いのか等について次の区長会で議論してもらい
たいと思っています。簡易トイレでもと言われますが、男性は良
いが女性は無理があるのではと思います。トイレを設置した場
合、掃除管理の莫大な費用や管理の問題なども含めて一年く
らいかけて話し合いが必要です。トイレ利用マップの作製も必
要ではとも思っています。

→区長会でトイレ設置については維持管理面も含めたところで
要望してもらうよう説明しています。

まちづくり 町長 建設課

5

けやき台団地内の洪水調整池の堆積土砂撤去をR３年２月に実施。１丁
目の池（JR駅の横）はドライ状態になっているが、２丁目の池（城戸側T字
路）はヘドロが残ったまま。せっかく公費を使って撤去工事をしたのに本
来の目的や住民の要望であった害虫発生防止に寄与してない。普段は
ドライ状態にする方策が必要だと思う（又は、一定の水位の維持をする
か？）。

ＪＲ駅横の調整池は昨年に撤去作業をしています。また、城戸
側Ｔ字路の調整池は前年度に堆積土撤去工事をしています
が、ドロが溜まっています。このため原因の調査を行います。

→調整池状況について、令和３年９月に区長さんほか関係者
立会で調査を行いました。その結果、調整池の水が残らず流れ
るために必要な底板の排水勾配が不足していることがわかりま
したので改善する予算を確保し、排水勾配を補正する工事を行
います。
現在の工事進捗は、令和４年３月末に完了する予定で施工中
です。

まちづくり 古賀課長 建設課

6
北部公園への遊歩道が倒木により通りぬけない状態のため、従来の形
に復旧してほしい。

遊歩道を復旧するには、手すりを付けたり滑り防止工事が必要
なため費用に１千万～２千万かかります。補助金は一切なしの
ため、それぞれの区で散歩道の見直しをしようとしています。新
型コロナウイルス感染症の第４次の予算がきたら、コロナ禍で
なまった身体をほぐす意味で散歩道の整備を条件があえば町
全体で２か所位の整備を考えています。

まちづくり 町長 建設課
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7
けやき台中央道の原歯科交差点南側車道の舗装は終わり綺麗になった
が、北側車道の予定は。

今年度末までには工事を終わらせる予定です。秋頃に工事を
始めます。その際には片側通行の規制が必要となりますので
御協力をお願いします。

まちづくり 町長 建設課

8 組長の負担軽減のため広報の月１回化を検討できないか。

町の立場としては業務量が減ることや予算も少なくてすむこと
から１回で良いと思うところではありますが、町民に対する情報
量が減るのではとも思います。また、タイムリーに情報を流せる
ことや高齢化が続く中でスマホやホームページから情報を得ら
れない方は紙媒体のほうが良いのではとも思います。組合が
少ない所は区長さんがお世話をしているので大変ではあると思
いますが、色々な区の状況を調査・調整しながら検討します。

→区長会で月１回発行についての意見を聞いてます。文字だ
けで情報を得る人もいるので検討します。

全般 町長 総務企画課

9

「小規模特認校」制度が始まったが、現状のような条件ではなかなか人
が集まらないと思われる。何か若基小独自の魅力を発信できるようにし
てほしい。また本気で人を増やすつもりであれば、早期に学区割りを再
編して新一年生から順次若基小に来てもらうようにしてはどうか。

若基小の特色を生かせる学校作りや独自の取組、カリキュラム
を先生方と考えています。昨年度はトイレの洋式化や放課後の
補充学習の充実も行なっていますが、２校とも町立の小学校な
ので差別化できないところもあり、また、校区割りの変更は難し
いです。現在、若基小区域での住宅開発の計画に努力してい
るところです。

教育 井上事務局長 教育学習課

10

秋光方向から基山駅入口信号を右折する時、矢印信号が無いので１、２
台くらいしか右折できないことがある。コミュニティバスやアマゾンの送迎
バスも基山駅を利用しているので矢印信号にして欲しい。

確認したところ、今早急に必要とは思われません。今後何らか
の問題があれば警察署に要望書を提出して協議していきま
す。

まちづくり 町長 建設課
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11

県道17号線の城戸出口の道路標識に「けやき台団地入口」または「けや
き台団地」などの表示を要望する。1400世帯を超える規模の団地なのに
表示が無く、知人からもどの出口で降りればよいかわからないと言われ
る。柚比出口には「弥生が丘団地」と表示があり、筑紫野市では「むさし
が丘団地」の表示がある。

→県道17号線は東部土木事務所で管理されています。城戸イ
ンター手前にある既設の道路情報板を利用して団地名表示が
できないか依頼文を提出し協議を続けていきます。

まちづくり 町長 建設課

12
基山モール商店街の中にスタバーックスコーヒーやドトールなどのコー
ヒー店を入店してほしい。買い物帰りに飲みたくなる。

基山町にも基山駅から右先に昔からある「文雅」さんや玉虫交
差点付近に「千秀」さんがあります。有名店の誘致となると、基
山町がもっともっと栄えればチャンスに恵まれるのではないかと
思います。

産業 町長 産業振興課

13

けやき台に引っ越して３０年経つが、時々、JRけやき台駅のトイレを使用
している。当初は綺麗で大切に扱われているんだなあと感心したが、数
年経過し、ボランティアの方々の協力があることは知っているが現状は
厳しい状況だなと感じる。トイレの補修費などどこの担当になるのか。

令和元年度に和式から洋式化に改良しています。現在天井塗
装の修繕を計画しており、９月頃に修繕する予定です。

→JRけやき台駅前のトイレについて、洋式化は完了していま
す。
その他補修の進捗では、天井塗装及びトイレ内照明も改善を
実施しており令和４年３月末に各補修が終わります。

まちづくり 古賀課長 建設課

14

コミュニティバスで１日に１度で良いので、けやき台～役場直行便を運行
して欲しい。結構役場に用事があるが、基山駅で乗り換えとか迂回して
行くので時間がかかるし、タクシー利用が多くなる。

コミュニティバスのモデル事業として国に提案しているところで
す。国の採択に選ばれれば今年度けやき台を舞台に新しいコ
ミュニティバス及びタクシーの様々な試乗の検証をします。その
際は御協力をお願いします。本年度10月から大型バスはなくな
るようにしています。それによって中央道路が通れるようになる
のではと思います。10月に改正で９区周りの役場前止まりを朝
一便、多目的グランド前まで行くように決定しています。今後も
毎年10月の改正に間に合うようにアンケート及び乗り込み調査
していければと思います。その結果、役場直行便も実現できる
のではと考えています。

まちづくり 町長 定住促進課
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15

基山町が契約している食品トレイのリサイクル業者はリサイクルマークが
ある食品トレイのうち「白色のみ」しか対応していない。「色付き」のトレイ
は燃えるゴミとなって燃やされている。地球環境保護が叫ばれている昨
今、業者選定の際は「リサイクルマークがあるすべての食品トレイ」を再
処理できる業者を選定してほしい。

色物の回収は、町で行うことによって処理できますが、二つの
回収ボックスの場所の確保や回収の量がふえる問題が出てき
ます。回収トレイを回収できるまでの作業を園部団地でするよう
考えていますが、作業にかかるお金のコストや運送回収のコス
トがかるため議論中です。環境保護についても、今環境基本計
画を作成しています。いろいろな問題や改善、要望をとりまと
め、どうやるべきか議論しているところです。

くらし 町長 まちづくり課

16

役場と町民会館の駐車場の１台分の駐車スペースは軽自動車（幅148
㎝）を前提としているため、昨今の３ナンバーの乗用車（170㎝以上）に
とっては幅が非常に狭くなっている。建物から離れたところでもよいので、
一部は普通乗用車の駐車スペース区画をやり直してもらいたい。

１台あたりの駐車スペースが狭小は承知していますが、町のイ
ベント等ではできるだけ多くの駐車台数を確保しなければなら
ないため、現在のところ庁舎及び町民会館の駐車区画の変更
は考えておりません。

全般 町長 財政課

17

町民会館をはじめとする町民が利用するトイレは大半が和式トイレとなっ
ている。高齢化して屈むことができない住民（特に女性）にとって和式トイ
レは利用できない。速やかに洋式トイレに取替えをお願いする。

公共施設のトイレは順次洋式化への整備を進めています。今
年度は町民会館・総合体育館・テニスコートへの３か所の予定
です。

全般 町長 財政課

18

町から委託を受けた業者が年に数回、除草などの清掃活動をしている
が、住民が実施する町や県の一斉清掃の直後に実施されることがあっ
た。清掃活動の日は年度当初には既に計画されているので、参考にして
等間隔となるように委託業者の清掃実施日を決めてほしい。

清掃の日程で早い・遅いその他いろいろな意見を聞きますが、
今後については区長等と連携・調整をしながら地域の清掃活動
とも重複しないよう配慮していきます。また、委託業者について
も調整しながら実施していきます。

まちづくり 町長 財政課・建設課

19

CRCCメディアでは地域情報チャンネル（＝はっぴとすビジョン）が放映さ
れており、基山に密着した情報も数多く流れている。しかし、はっぴとすビ
ジョンはケーブルテレビであるためにけやき台の住民しか視聴することが
できない。役場の各係の説明や基山町の名所案内、基山町のイベントの
ニュースなど町民が知りたい情報をDVDにダイジェスト版として編集して
役場１階や町民会館の１階で常時映してはどうか？実現するにはCRCC
メディア社の承諾と協力が必要になると思うが。

今のところは問題なく協力していただいていますので、今後の
協力体制を協議していきます。

全般 町長 総務企画課
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20 外周道路のミラーを増やして欲しい。
色々な要望がありますが担当者が逐次対応しています。引き
続き安全な町づくりに努めてまいります。

くらし 町長 住民課

21

令和２年11月11日にけやき台CATV受信塔付近の樹木の伐採について、
建設課に書面で依頼しているが、未だ、実施されていない。このまま、樹
木を放置しておくと地上波デジタル放送の受信に支障があることから、速
やかに樹木の伐採をお願いする。

受信塔付近で枝が触れそうなものは、管理者に早急に対応す
るよう進めています。町有地の枝については、支障ある場所か
ら徐々に樹木の伐採をしていきます。

→町有地の樹木がCATV受信塔に支障する部分は伐採が完了
しています。残る民地部分からの竹の繁茂がありますが、現時
点では設備へ支障するまでに至っていないため、今後の伐採
を町から所有者へお願いいたします。

まちづくり 古賀課長 建設課

22
他の区で自治会に加入してない人がいると聞いたが、実情はどうなの
か。

他の区で例外的に加入されてない人はいるかもしれないので
調査してみます。常習的になるのは良くないので広がっていか
ないよう努めます。

全般 町長 総務企画課

23
時計台の時刻が遅れたり、早くなったりしているが町外の方の事もあり修
理してほしい。

以前から問い合わせがあり、３面を２面に減らして修理を行なっ
ていましたが、修理に高額な金額がかかり修理してもどれくら
いもつか分からない状態です。修繕するか取りはずすかを検討
します。

全般 町長 財政課

24
今は商工会の中に観光協会事務局を置いているが、うまく機能してない
のでは。まちなか公民館を活用した方がよいのでは。

今後、観光協会事務局を産業振興協議会に移すように考えて
います。将来的にはJR所有土地を町が買い取り、観光センター
やガイダンスセンターを設置できるよう構想中です。そのなかで
まちなか公民館の今後の活用方法も合せて考えていきます。

産業 町長 産業振興課
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25 熱海の災害でもり土のことが話題になっているが基山町はどうなのか。
けやき台中心に今調査を行なっています。結果がでましたらお
知らせいたします。

まちづくり 町長 建設課

26
エミューに力を入れているが、飼うにあたってたくさんのお金がかかって
いいるのでは。エミューについて知らない人がたくさんいると思う。

エミューを飼うことについては町の予算は使っておりません。た
だ民間が事業を進めていくために公的役割としてダブルジビエ
（イノシシ、エミュー）解体施設のみ、町の予算が使われていま
す。これからも基山町のイメージや知名度アップにエミューが活
かされれば良いのではと思います。

産業 町長 産業振興課

※分野は、全般・くらし・福祉・産業・まちづくり・教育・その他のいずれかを選んでください。
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